

Dinero entre familia

Los hermanos Chávez Contreras, encabezados por la congresista capitalina Guadalupe Chávez Contreras, presuntamente se han repartido millones de pesos gracias a una supuesta red de nepotismo tejida en el INVI, acusan diputados de oposición

Dinero entre familia

#NoMásCorrupción

Los hermanos Chávez Contreras, encabezados por la congresista capitalina Guadalupe Chávez Contreras, presuntamente se han repartido millones de pesos gracias a una supuesta red de nepotismo tejida en el INVI, acusan diputados de oposición

POR DAVID MARTÍNEZ
@laman7david

El Instituto de Vivienda (INVI) está posiblemente corrompido por supuestas prácticas de nepotismo cometidas por funcionarios y servidores públicos de la Ciudad de México.

Diputados locales acusan que hay legisladores que, aprovechándose de su posición, han

colocado en puestos directivos a sus familiares en el Instituto de Vivienda (INVI) de la capital y, a su vez, el ente ha entregado recursos a sus parientes cercanos.

Se trata, de acuerdo con los señalamientos, de la diputada de Morena en el Congreso de la Ciudad de México, Guadalupe Chávez Contreras, cuyo hermano, Rodrigo Chávez Contreras, es titular de la Coordinación Ejecutiva de Seguimiento Institucional del INVI.

La morenista es diputada reelecta y actualmente preside una de las comisiones más importantes en el legislativo local: la de Rendición de Cuentas y Vigilancia de la Auditoría.

Dicho órgano es el que se encarga de supervisar el traba-



jo de la Auditoría Superior de la Ciudad de México y de recibir las revisiones de las cuentas públicas anuales.

Los señalamientos

Daniela Álvarez Camacho, diputada local de la Asociación Parlamentaria Ciudadana, relata a *Reporte Índigo* que vecinos de San Andrés Totoltepec, alcaldía Tlalpan, denunciaron en el año 2022 que el INVI tenía en construcción una obra irregular en el predio de Tehuajoloco 33; según la denuncia, entre las anomalías, se encontró que el lugar no cumplía con la factibilidad de servicios y agua.

Según Álvarez, el predio pertenece a la asociación civil Movimiento Urbano, representada por Esperanza Chávez Contreras, hermana de Guadalupe Chávez Contreras.

Además, la legisladora detalla que la obra se proyectó en el pueblo de San Andrés Totoltepec, donde es el distrito electoral de la diputada de Morena.

“La diputada Guadalupe Chávez Contreras fue presidenta de la Comisión de Pueblos y Barrios Originarios y ella misma permitió, con la nueva ley

de pueblos y barrios, que no se consultara a los pueblos sobre las obras que les impactan. Ahora realizan esa obra en su distrito”, comenta.

Sin embargo, explica que esa no es la única irregularidad, pues la persona que autorizó entregar 50 millones de pesos a Movimiento Urbano para hacer un complejo de vivienda social en Tehuajoloco 33 fue Rodrigo Chávez Contreras, hermano de las denunciadas y trabajador del INVI.

“No se pueden repartir el dinero entre hermanos y no puede haber nepotismo, que es innegable, ¿por qué las asociaciones que tienen derecho a recibir recursos del INVI son de hermanos de diputados del partido en el poder?”, recrimina.

Álvarez Camacho menciona que se sigue haciendo uso político de la vivienda durante la actual administración, en beneficio de que la vivienda social sea para gente con filiación a un instituto político.

Añade que vecinos de esa alcaldía ya denunciaron los hechos ante la Fiscalía General de Justicia (FGJ), mientras que ella ya interpuso una queja ante la Secretaría General de la Contraloría de la Ciudad de México.

Asimismo, precisa que se ha pedido información para conocer cuántos millones de pesos más otorgó el INVI a Esperanza Chávez Contreras.

Por último, denuncia que Morena no se ha pronunciado sobre el presunto caso de corrupción inmobiliaria ni ha tomado cartas en el asunto.

“Lo único que han hecho es cambiar a la representante de la organización civil, para tratar de ocultar lo que sucede”, subraya.

Nepotismo en el Congreso local

Guadalupe Chávez Contreras no solo está involucrada en la supuesta red de nepotismo que existe en el INVI y que ha beneficiado a su familia, el 17

de febrero de 2022, se publicó en *Reporte Índigo* la nota “Redes de nepotismo en el Congreso de la CDMX”, en la que se informa que varios legisladores locales, principalmente alcaldes y funcionarios, tienen a familiares inscritos en la nómina del Poder Legislativo de la ciudad.

Entre los casos mencionados está el de Rosalba Chávez Contreras, quien es jefa del departamento de Incidencias en el Congreso de la capital, se-

ñala información que se puede consultar a través del Portal de Obligaciones de Transparencia (POT) del legislativo capitalino.

Según fuentes en el Congreso, que prefieren el anonimato por temor a represalias, Chávez

Contreras es hermana de la diputada de Morena, Guadalupe

Chávez Contreras.

La plaza que tiene Rosalba Chávez Contreras es de confianza, quien recibe un sueldo mensual de 31 mil 442 pesos brutos a pesar de que su información

curricular muestra que solo tiene el bachillerato concluido; una búsqueda en el Registro Nacional de Profesionistas (RNP) de la Secretaría de Educación Pública (SEP) del Gobierno de México confirma que no tiene cédula profesional.

La contradicción

En diciembre de 2021, Morena en el Congreso de la Ciudad de México evidenció que existe una red de nepotismo en nueve alcaldías gobernadas por los tres partidos de oposición.

El día 10 de ese mismo mes, el partido guinda interpuso una denuncia ante la FGJ y la Secretaría de la Contraloría General de la capital para pedir que se investigue la red que involucra a familiares y amigos de dirigentes panistas, así como de los propios alcaldes en Miguel Hidalgo, Benito Juárez, Álvaro Obregón, Coyoacán, Azcapotzalco y Magdalena Contreras.



No se pueden repartir el dinero entre hermanos y no puede haber nepotismo, que es innegable, ¿por qué las asociaciones que tienen derecho a recibir recursos del INVI son de hermanos de diputados del partido en el poder?

Daniela Álvarez Camacho

Diputada local de la Asociación Parlamentaria Ciudadana



FOTO: ESPECIAL

Rodrigo Chávez Contreras, titular de la Coordinación Ejecutiva de Seguimiento del INVI.



